
Jahresbericht 2024

1. Studientag

Anfang Juni fand ein Studientag zu in situ Fragmenten in Alten Drucken in der Zentralbibliothek Solothurn statt. Marina Bernasconi und Bill Duba von Fragmentarium zeigten auf, was Fragmente sind und auf welcher unterschiedlichen Art und Weise diese in Drucken wiederverwendet wurden. Für die Fragmentenforschung ist es spannend zu wissen, wo in Bibliotheken Fragmente vorkommen. Marina und Bill stellten ein Raster vor, wie Fragmente von Katalogisierenden einfach beschrieben werden können. Diese erste Einschätzung hilft bei zukünftigen Recherchen nach Fragmenten.

2. Jahresversammlung

Das Fachliche Netzwerk Alte Drucke traf sich zur Jahresversammlung am 28. Oktober 2024 in der Unibibliothek Basel. Es entbrannte eine Diskussion über die Präsidiumsdauer sowie den Umgang mit Schweinfurter Grün. Man beschloss am bisherigen Vorgehen einer dreijährigen Präsidiumsdauer festzuhalten, bezüglich Umgangs mit potentiell belasteten Beständen wurde auf den persönlichen Schutz hingewiesen.

Am Nachmittag stellte Noah Regenass, Leiter Historische Sammlungen, ausgewählte Karten der Kartensammlung der UB Basel vor.

Anschliessend stellte Martin Bosshard der ETH-Bibliothek der Untergruppe Katalogisierung Alter Drucke das neue MARC-Feld 361 für die Provenienzerschliessung vor.